

C'EST QUOI L'ADORATION EUCHARISTIQUE

A/ La Fête-Dieu, Fête du Saint-Sacrement

1. Origine de la Fête du Saint-Sacrement

- L'origine de la Fête du Saint-Sacrement remonte au XIII^e siècle. Jusque-là, il n'y avait ni office ni exposition du Saint-Sacrement.
- Le pape Urbain IV en 1264 rendit la fête du Saint-Sacrement ou fête Dieu obligatoire pour l'Église universelle.

2. Historique de la procession de la Fête-Dieu

Le pape Jean XXII en 1318 a ordonné de porter l'Eucharistie, le jour de la Fête du Saint-Sacrement (Fête-Dieu), en cortège solennel dans les rues et sur les chemins pour les sanctifier et les bénir. C'est à ce moment qu'apparaît l'ostensoir. Elle se répand dans tout l'occident aux XIV^e et XV^e siècles. Le Concile de Trente (1515-1563) approuve cette procession de la Fête-Dieu qui constitue une profession publique de foi en la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie.

3. Sens de la Fête du Corps et du Sang du Christ

Depuis la réforme liturgique du concile Vatican II, la Fête Dieu est appelée « Fête du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ ». Elle commémore l'institution du sacrement de l'Eucharistie.

4. Date de la Fête du Corps et du Sang du Christ

La date de la Fête du Corps et du Sang du Christ comme la Fête du Saint-Sacrement est célébrée le jeudi ou le dernier dimanche qui suit la fête de la Sainte-Trinité, c'est-à-dire soixante jours après Pâques.

B/ L'adoration eucharistique

Le temps que vous passez avec Jésus au Saint-Sacrement est le meilleur temps que vous puissiez passer sur terre » sainte Mère Teresa.

Le synode sur l'Eucharistie, en 2005, 6^{ème} recommandation : Le Synode des Évêques, reconnaissant les multiples fruits de l'adoration eucharistique dans la vie du peuple de Dieu..., encourage fortement le maintien et la promotion selon les traditions, de cette forme de prière.... Ainsi, vécue, l'adoration eucharistique soutient les fidèles dans leur amour et le service chrétien envers les autres et promeut une grande sainteté personnelle et des communautés chrétiennes... »

L'Instruction *Redemptionis Sacramentum* (25 mars 2004) :

§ 134. « *Le culte rendu à l'Eucharistie en dehors de la Messe est d'une valeur inestimable dans la vie de l'Église. Ce culte est étroitement uni à la célébration du Sacrifice eucharistique.* »

C/ Le sens de l'adoration

Adorer le Saint-Sacrement c'est reconnaître la présence réelle du Corps et du Sang du Christ dans le signe du pain et du vin consacrés au moment de la messe.

L'exposition et l'adoration du Saint-Sacrement prolongent l'Eucharistie.

« Adorer la Sainte Hostie devrait être le fond de la vie de tout humain », saint Charles De FOUCAULD

D/ L'exposition du Saint-Sacrement

- Les temps

Pas de temps réservé, mais l'adoration du Saint-Sacrement ne peut avoir lieu pendant le Triduum pascal qui commence avec la Cène du Seigneur (le jeudi saint) et se termine avec les vêpres du dimanche de Pâques.

- Les lieux

Dans une église ou une chapelle. Le Saint-Sacrement est exposé sur l'autel à la vue de tous, et éclairé.

E/ Les objets et gestes de l'exposition du Saint-Sacrement

<u>Les objets</u>	<u>Les gestes</u>	<u>Les acteurs</u>
- La lunule - L'ostensoir - La navette - Le thabor - Le corporal - Le voile huméral	- À genoux - Genuflexion - Encensement	- Prêtre et diacre - Les servants

